



COMUNICADO DE PRENSA

Chihuahua reconoce la importancia de los Censos Económicos 2024 como herramienta clave para el desarrollo del estado

Chihuahua, Chih., 01 de octubre de 2025. – En el marco del evento de "Presentación de los Resultados Definitivos de los Censos Económicos 2024 del Estado de Chihuahua", el Consejo Estatal de Población (COESPO) del Gobierno del Estado de Chihuahua destacó la trascendencia de esta herramienta estadística, que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), como una base sólida para comprender la dinámica económica del país y, en particular, de la entidad y sus municipios.

Estos censos permiten conocer el tamaño, estructura y distribución de las unidades económicas, así como su interacción con factores sociales, ambientales y demográficos. "Para Chihuahua, un estado diverso, extenso y con una economía vibrante, los Censos Económicos representan una fuente indispensable de información. Nos permiten entender con mayor profundidad los sectores productivos predominantes, las tendencias en el crecimiento empresarial y los desafíos que enfrenta nuestra economía local. Con la divulgación de este tipo de datos, damos cumplimiento a las instrucciones de la Gobernadora del Estado, Mtra. María Eugenia Campos Galván, de proveer con información y referencias estadísticas confiables para seguir promoviendo el desarrollo económico y social de Chihuahua", señaló durante su participación el titular del COESPO, Mtro. Enrique Serrano Escobar.

De acuerdo con los resultados presentados por el INEGI, a nivel nacional, en 2024 se registraron 5 millones 468 mil 180 unidades económicas, que en conjunto empleaban a 27 millones 965 mil 433 personas. En Chihuahua, se contabilizaron 151 mil 551 establecimientos, que conformaron 122 mil 407 unidades económicas, las cuales empleaban a 1 millón 334 mil 532 personas.

El COESPO subrayó que la utilidad de los Censos Económicos va más allá del sector público. También representan una herramienta estratégica para el sector empresarial, académico y para la sociedad en general, al permitir una mejor toma de decisiones, con base en información actualizada y precisa.

"Reafirmamos nuestro compromiso con el fortalecimiento de los mecanismos de recolección de datos estadísticos y con la colaboración estrecha con el INEGI. Solo con datos confiables podremos diseñar políticas públicas eficaces que impulsen la competitividad





regional y promuevan un desarrollo económico equitativo y sostenible para todas y todos los chihuahuenses", señaló el titular del COESPO.

Finalmente, en el marco de este evento, también se presentó el libro titulado "Estudios sobre Migración en el Estado de Chihuahua: Experiencias, Semblantes y Perspectivas Actuales", coeditado por el Gobierno del Estado de Chihuahua, en colaboración con El Colegio de la Frontera Norte (COLEF), y coordinado por los doctores Jesús Javier Peña Muñoz y César Guillermo García González.

Esta obra es una valiosa contribución al estudio de la migración en la región y cuenta con la participación de destacados académicos de diversas instituciones, como la Universidad Autónoma de Chihuahua (UACH), la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ), El Colegio de Chihuahua (COLECH), el Claustro Universitario de Chihuahua y El Colegio de la Frontera Norte (COLEF). Se compone de siete capítulos que presentan investigaciones científicas actuales sobre diversos aspectos de la migración en el Estado de Chihuahua; con una perspectiva académica y científica, la obra reúne a expertos con amplia trayectoria en la investigación sobre migración, así como a nuevas voces provenientes de posgrados que inician sus carreras en este campo.